

„Warum kein Platt in der Schule?“

Obernkirchen. Zahlreiche Mitglieder des Obernkirchener Landfrauenvereins sprechen noch eine zweite Sprache. Das ist Platt, jene Mundart, die im Schaumburger Land fast von Dorf zu Dorf leicht variiert. Deshalb war es alles andere als ein Fehlgriff, zu einem Kaffeenachmittag einen Experten für „Dönekens“ zu verpflichten.

Immerhin 83 Jahre alt ist der Fachmann, den Wilma Klostermann in der „Roten Schule“ vorstellte. Und zum Beweis dafür, dass auch ihr dieser Dialekt nicht fremd ist, begrüßte sie die Mitglieder auf Platt. und erteilte Günther Krömer aus Nienstädt das Wort. Er gehört dem Heimatverein in Stadthagen an, der einen speziellen Freundeskreis für die plattdeutsche Sprache hat. Seine Liebe zum mundartlichen Dialekt hatte Günther Krömer schon früh entdeckt und von den Eltern auch vorgelebt bekommen. Inzwischen besitzt er eine umfangreiche Sammlung von plattdeutschen Veröffentlichungen. Zwei davon hatte er zu seinem „Rendezvous“ mit der Frauenschar mitgebracht. Sie enthielten Kurzgeschichten aus dem Obernkirchener Raum. Aber Krömer musste nicht hineinschauen in seine Lektüre. Er hatte die Dönekens abrufbereit parat. Krömer: „Wenn es nach mir ginge, würde man noch heute in der Schule Plattdeutsch lernen können. Das klingt viel familiärer und auch friedlicher, wenn man mal schimpfen muss.“

Das war der letzte Auftritt des Nienstädters. Er starb Sonnabend völlig unerwartet und kann nun nichts mehr aus seinem reichen Wissensschatz weitergeben. r

Erst pflanzen, dann sitzen

Obernkirchen. Eine gemeinsame Sitzung des Ausschusses für Partnerschaften und Kultur des Rates mit dem Comité de Jumelage La Flèche wird es im Rahmen des bevorstehenden Jubiläums-Besuches einer offiziellen Delegation der Partnerstadt geben. Am Sonnabend, 3. Mai, beginnt sie um 12.30 Uhr, im Café am Sonnengarten. Um 12 Uhr wird zuvor ein Baum im La Flèche-Park gepflanzt – symbolträchtiges Zeichen der gemeinsamen Verbundenheit. r

Obernkirchen

Aus den Vereinen

TSV Krainhagen: „Rücken-Fit“, 8.30 bis 9.30 Uhr; Kinderturnen, ab acht Jahre, 15.15 bis 16.15 Uhr; Kind-Eltern-Turnen, 16.30 bis 17.30 Uhr; Jazz Dance, 19 bis 21 Uhr, alles Vereinshalle TSV Krainhagen; Nordic Walking, 18.30 bis 20 Uhr, Treffen Vereinshalle.

Kneipp-Verein: Gymnastik speziell für Senioren, Mixed, 10 bis 10.45 Uhr, Pavillon Sonnenhof; Bodystyling, Gymnastikraum Sonnenbrinkbad, 17.30 bis 18.30 und 18.30 bis 19.30 Uhr; Nordic Walking, Treffen an der Liethhalle, 18.30 Uhr.